

**Zeitschrift:** Oltner Neujahrsblätter

**Herausgeber:** Akademia Olten

**Band:** 69 (2011)

**Artikel:** Auf einem Streifzug durch die Stadt : das Oltner Stadtwappen und seine Erscheinungsformen

**Autor:** Bloch, Peter André / Fröhlicher, Remo

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-658652>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Auf einem Streifzug durch die Stadt

Das Oltner Stadtwappen und seine Erscheinungsformen

Peter André Bloch/Remo Fröhlicher

Wer kennt sie nicht: die drei Tannen auf den drei Hügeln? Sie repräsentieren das Wahrzeichen unserer Stadt, und wer von uns hat nicht in der Schule versucht, das Stadt-Emblem in möglichst schönen Formen zu entwerfen? Wir finden es auf Wappenscheiben und Fahnen, über dem Eingang wichtiger Bauten – oft mit den Zahlen des Baujahres versehen –, an Kirchen und Schulhäusern, Brunnen und Brücken, Wirtschaften und respektablen öffentlichen Gebäuden. Sie markieren zeichenhaft die Identität unserer Stadt auf den Fahrzeugen von Polizei, Werkhof und Feuerwehr, auf städtischen Briefen und Prospekten. Und ganz oben auf dem Stadthaus flattert die Stadtfahne, die am Schulfest ganz vorn, festlich mit Blumen geschmückt, der Stadtmusik vorangetragen wird. Remo Fröhlicher hat in seiner Foto-Reportage einige Exemplare festgehalten; vielleicht achten Sie sich beim nächsten Spaziergang durch die Stadt darauf, wie unterschiedlich sie grafisch gestaltet und wie fantasiereich sie gerahmt sind, zur Ehre unserer Stadt und unsren Mitbürgern zu Freude und Stolz!



Das Stadtwappen auf der Fassade des Rathskellers, einem Feuerwehrfahrzeug von 1932 und der Eingangstüre zur Spittelschür.



